

## Una vez que se controle la pandemia se podrá aprovechar en todo su potencial el T-MEC: Arturo Herrera

MARIO GONZALEZ: Hola Martín, ¿cómo estás? Mucho gusto.

MARTIN CARMONA: Igualmente Mario, buenos días al auditorio de la República Mexicana. Mario, los datos financieros, los mercados financieros ayer también estuvieron de fiesta y sobre todo allá en los Estados Unidos, tanto el Dow Jones como el Nasdaq marcaron máximos de nueva cuenta en sus operaciones, sobre todo el Nasdaq, Mario, a destacarlo porque la mayoría de las empresas que cotizan ahí, que son empresas relacionadas con el sector tecnológico, tuvieron buenos número ayer. Netflix ganó por ejemplo 16 por ciento, Twitter 3 por ciento, Facebook 2.44 por ciento.

En fin, un escenario positivo, ya lo decías tú, se respira otro aire, ciertamente también para las empresas y sobre todo para las acciones que se van a ir tomando para la recuperación de la economía norteamericana, lo cual sin duda, Mario, va a beneficiar a la economía mexicana y esto lo dice el secretario de Hacienda, lo reconoce el secretario de Hacienda, en la conversación que tuvo ayer con inversionistas y con analistas de los mercados financieros.

Si te parece, mi compañero Ernesto Gloria tiene la información y lo escuchamos.

ERNESTO GLORIA: ¿Cómo están Martín, Mario? Muy buenos días a todos, auditorio de Enfoque. La llegada de la nueva administración deja optimismo al secretario de Hacienda, quien participó en un foro organizado por Fitch Ratings. El encargado de las finanzas públicas confió en que una vez que se controle la pandemia se podría aprovechar en todo su potencial el T-MEC, situación que reconoció, hasta la fecha no ha ocurrido. Vamos a escucharlo en voz de una intérprete, ya que su participación fue en inglés.

Arturo herrera: Antes de la Covid finalizamos el nuevo acuerdo de libre comercio con Estados Unidos y Canadá. El acuerdo ha sido muy bueno, pero no lo hemos podido utilizar a todo su potencial, por lo tanto, estamos esperando poder trabajar con ellos. Además, como tenemos una nueva administración en Estados Unidos, hay algunos problemas internacionales que sabemos que va a cambiar el enfoque en el que se van a abordar.

El gobierno anterior tenía una relación bilateral a veces complicada y esperamos que el gobierno de Biden favorezca los acuerdos multilaterales como el G20 y eso nos dará espacio para incluso trabajar con la reforma de tributación digital.

ERNESTO GLORIA: El secretario reconoció que la caída de la economía, principalmente por la pandemia en el 2020, oscilaría entre menos 8.4 y menos 8.5 por ciento, y confió en que la recuperación en gran parte dependerá de la recuperación que tenga nuestro principal socio comercial, Estados Unidos, porque recordó, los ciclos económicos de ambas naciones

están estrechamente relacionados. Recordó que la crisis se generó en materia de salud por un virus, por lo que la solución debe centrarse en acabar con ese virus.

Herrera Gutiérrez reconoció que en el proceso de vacunación, clave para la reactivación económica de nuestro país, se enfrentará el problema de llegar a las zonas rurales y más alejadas, sobre todo para vacunar a los de mayor edad. Por lo pronto, dijo que el programa avanza conforme a lo planeado y lo señaló así:

ARTURO HERRERA: Hasta ahora vamos bien, estamos avanzando de acuerdo con nuestros planes, si esta fuera la única variable, no estaría muy preocupado porque tenemos un plan claro sobre cómo vamos a aplicar la vacuna las próximas semanas, en los próximos meses, y finalmente una vez que el 70 por ciento de la población esté vacunada, probablemente vamos a tener cierta inmunidad de rebaño, uno vence el virus, pero el programa que tenemos para aplicar las vacunas está ocurriendo con una segunda ola de Covid en Europa y en cierta medida en Estados Unidos y menos agudo en México, por lo tanto se trata de una carrera de autos.

ERNESTO GLORIA: Y pues en esta carrera de autos, ayer se registraron tan solo más de 20 mil contagios, es la opinión que tiene el secretario de Hacienda. Reconoció que la Covid-19 es una gran tragedia y pese a ello atrajo algo bueno para el país, puso en evidencia algunos problemas que calificó de subyacentes que trajo a la superficie, entre ellas la debilidad del sistema de salud y los fondos permanentes que requiere para tener mejores servicios, así como las expectativas que tenemos para el país que queremos.

Dijo que pensó que nunca habría un problema que le quitara más sueño que Petróleos Mexicanos, pero llegó la Covid-19.

Mario, Martín, el reporte que les tengo.